
Fóruns de membros: 
Grupo de Trabalho “Iniciativa para o futuro e desenvolvimento de fóruns 

internacionais de membros. 

Há décadas, nas Assembléias Gerais da Sociedade Antroposófica Geral (SAG), questões 
importantes relativas à Sociedade Antroposófica são levantadas por meio de moções e, 
portanto, tratadas no âmbito jurídico. Quem já participou regularmente de tais reuniões 
terá sentido como, nesse contexto, as questões nunca puderam ser realmente 
consideradas e discutidas - também por falta de tempo - de tal forma que se pudesse 
chegar a uma base de julgamento suficiente para a votação. Os fóruns de membros que 
se realizaram em Dornach após a Assembleia Geral Anual de 2023 podem ser vistos 
como um começo e um saudável passo em frente nesta direção.  

Durante anos, reflectiu-se também sobre a forma de incluir os membros da Sociedade de 
todo o mundo no processo de votação, uma vez que muitos membros não podem 
deslocar-se a Dornach. No entanto, uma integração de membros de todo o mundo com o 
único objetivo de votar, de forma puramente virtual, sem informação suficiente e sem um 
intercâmbio adequado, não é a melhor solução para a questão que estamos a tentar 
resolver.  

Foi agora formado um grupo de trabalho de membros de vários países com a iniciativa de 
criar fóruns de membros a nível mundial.  

Objectivos da iniciativa:  

- Criar um espaço adequado para a vida espiritual livre na Sociedade Antroposófica Geral, 
no qual possam ser discutidos todos os temas globalmente relevantes e, assim, entrar 
num processo que nos permita desenvolver juízos bem fundamentados e também 
abordagens orientadas para a ação.  

- Através dos fóruns, incluir a periferia num processo em que são abordados temas 
relacionados com a Sociedade. E, assim, ligar a periferia ao centro e o centro à periferia 
de uma forma que vai para além das Assembleias Gerais Anuais. 
- Os temas relevantes para os fóruns incluem também as questões que dizem respeito 
não apenas à Sociedade, mas também ao Movimento Antroposófico. Dessa forma, o 
Movimento Antroposófico seria envolvido, com a intenção de trabalhar para a sua 
integração na Sociedade Antroposófica. 
Por um lado, estamos a conceber um processo viável para permitir este intercâmbio, com 
base na cooperação internacional já iniciada. Por outro lado, estamos a recolher questões 
que necessitam urgentemente de um intercâmbio global. 
Todos são bem-vindos a fazer sugestões e a participar regularmente.  

Pela iniciativa: 
Carlín Lino (México), Christoph Moritz (Alemanha), Csernay Roberta (Hungria), García- 
Cuerva Tatiana (Suíça), Gerritsen Frank (Noruega), Jaramillo Lohengrin (Colômbia), Kiss 
Bernadett (Hungria) Langella Jérémy (França), Ponce Victoria (Canadá), Seress Attila 
(Hungria), Vidales Pablo (Chile), Wittenberg Daniel (Argentina).  

Correio eletrónico de contacto: contact@initiative-memberforums-worldwide.cl 
www.initiative-memberforums-worldwide.cl  



Conceito para o desenvolvimento de fóruns mundiais de membros 
 
Objetivo da iniciativa: 
-Criar um espaço para a vida espiritual livre na Sociedade Antroposófica, onde possam ser 
abordados todos os temas relevantes que precisamos discutir hoje e em nível social. 
- Por meio dos fóruns, incluir a periferia em um processo no qual são discutidas questões 
relacionadas à Sociedade. E, assim, conectar a periferia com o centro e o centro com a 
periferia de uma forma que vai além das Assembléias Gerais Anuais (AGMs). 
- Os tópicos relevantes para os fóruns também incluiriam aqueles que dizem respeito não 
apenas à Sociedade, mas também ao movimento antroposófico. Dessa forma, o Movimento 
Antroposófico seria envolvido, com a intenção de trabalhar para sua integração na 
Sociedade Antroposófica. 
 

¿Por qué? 

La Sociedad Antroposófica tiene un espacio en el que se invita una vez al año a toda la 
membresía a participar. Este espacio es la asamblea general de la SAG. En esta asamblea la 
Vorstand informa a los miembros de su actividad y decisiones. En ocasiones necesita el 
consentimiento de los miembros. Los miembros pueden poner mociones que son discutidas 
y llevadas a votación. Si obtienen una mayoría la moción es aceptada. 

Los marcos de esta asamblea son marcos legales totalmente acordes a una asociación 
convencional. Esto lo confirma el estatuto actualmente vigente que como muchos 
miembros sabrán, no es el estatuto concebido por Rudolf Steiner para la Sociedad 
Antroposófica sino para la asociación del edificio (Bauverein). 

 

Ponto 1 dos estatutos atuais Ponto 1 dos estatutos da Conferência de 
Natal de 1923 

1) Sob a denominação de “Sociedade 
Antroposófica Geral” é constituída uma 
associação, de acordo com o artigo 60 e 
seguintes do Código Civil Suíço, com sede 
em Dornach, Suíça. Essa associação 
(doravante denominada “Sociedade”) foi 
registrada no Registro Comercial de acordo 
com o artigo 61 do Código Civil Suíço. 

1. A Sociedade Antroposófica deve ser 
uma associação de pessoas cujo objetivo é 
nutrir a vida da alma, tanto no indivíduo 
quanto na sociedade humana, com base em 
um conhecimento verdadeiro do mundo 
espiritual. 

 

https://www.goetheanum.org/en/members/the-statutes 
https://www.goetheanum.org/en/members/foundation-statute-of-1923 

Essa estrutura meramente legal demonstrou não ser apropriada nem digna de lidar com as 
muitas questões que a Sociedade Antroposófica precisa abordar atualmente. Nunca há 
realmente tempo para discutir as questões e, como a assembleia geral geralmente tem que 



lidar com assuntos complexos e urgentes, a atmosfera em tais reuniões é cheia de tensão e 
conflitos latentes explodem ou novos conflitos são gerados. Assim, a votação e a obtenção 
de uma maioria se transformam em uma ferramenta de poder (o poder da maioria) e não em 
um acordo no qual as vontades convergem espiritualmente. Muitos membros deixaram de 
comparecer a essas assembléias onde, devido a estruturas inadequadas, o melhor terreno 
para as duplas se desenvolverem. 

Se, em vez de trazer moções, forem trazidas preocupações ou outras questões importantes 
para essas assembléias que não exijam votação ou que não possam ser votadas - e essas são 
as questões da vida espiritual livre -, elas geralmente não são levadas a sério e não há tempo 
para entrar em um debate sobre elas. 

Muitos membros pararam de participar dessas assembléias, onde, devido a estruturas 
inadequadas, é proporcionado o melhor terreno para a formação de duplas. 

Há muitos membros que sentem falta de um espaço para a vida espiritual livre na 
Sociedade Antroposófica Geral, onde todas as questões relevantes possam ser tratadas no 
nível apropriado, em todo o mundo. Os Fóruns de Membros que foram iniciados após a 
Assembleia Geral de 2023 podem ser vistos como um início e um processo de cura. Eles 
abriram novas possibilidades de diálogo, em que membros e líderes puderam discutir por 
vários meses os mais diversos tópicos que, de outra forma, teriam sido “riscados” após 
algumas horas na última AGM, e com quais consequências? 

Com base nesses desenvolvimentos positivos, esta iniciativa tem como objetivo aproveitar 
o que já existe e dar um passo adiante: 

1. criar fóruns globais para tratar de todas as questões relevantes, independentemente de a 
questão ser colocada em votação na forma de uma moção na AGM.  

Quais são essas questões? Alguns exemplos: 

-Questões sobre a constituição da Sociedade Antroposófica. 

-O que nos mostra que o Movimento Antroposófico é muito maior do que a Sociedade? Por 
que a Sociedade não é muito atraente para os jovens? Que tarefa temos para a geração mais 
jovem? 

-Por que Rudolf Steiner viu uma grande necessidade de uma sociedade antroposófica e de 
que tipo de sociedade o movimento antroposófico precisa hoje? 

-Como a substância antroposófica é promovida e fomentada hoje na GAS e como ela 
continua viva em suas instituições e formação? 

-Qual é a situação atual da GAS no que diz respeito à representação da Antroposofia em 
público, tanto em geral como especificamente em relação às questões candentes de nosso 
tempo? 



2. inclusão da periferia nos processos 

A possibilidade de os membros da periferia votarem nas assembleias gerais, mesmo que 
não estejam presentes, tem sido discutida com frequência. Essa abordagem bem-
intencionada tem muitas desvantagens na situação atual. Por um lado, a periferia 
geralmente não é suficientemente informada sobre as questões discutidas nas assembléias 
gerais de Dornach. Por outro lado, a participação virtual não é o mesmo que a participação 
real, e há também, entre outros, muitos problemas com relação à segurança, que não é um 
problema nesse contexto. 

Acreditamos que uma integração real da periferia não ocorre simplesmente permitindo que 
os membros da periferia votem virtualmente, mas integrando-os aos processos que levam às 
propostas de soluções antes que qualquer votação ocorra, de modo que nesse processo a 
periferia também possa ter voz. 

3. Possibilidade de todos os membros se tornarem membros 

Até o momento, o desenvolvimento da Sociedade tem sido muito voltado para o centro e a 
periferia tem enviado seus representantes a Dornach. Mas não se pode esperar que os 
representantes dos países consigam representar a gama de diferenças que existem entre os 
membros, especialmente na atual situação global. 

Hoje, a participação de cada indivíduo é cada vez mais valiosa. A criação de fóruns em 
nível global permitiria que os membros da periferia participassem ativamente e levantassem 
questões relevantes para a periferia. 

4. Respiração entre o centro e a periferia 

Todo organismo vivo tem um centro e uma periferia. Quando o centro percebe a periferia e 
a periferia sabe o que está acontecendo no centro, a sociedade se torna um organismo 
saudável. Isso tornaria possível uma consciência comum na sociedade. O que é trabalhado 
nos países se refletiria na consciência da sociedade como um todo. 

5. Integração do Movimento Antroposófico (AM) 

Há também muitas pessoas ativas no AM que ainda não desenvolveram um interesse pela 
sociedade. Os tópicos relevantes a serem discutidos nos fóruns também incluiriam aqueles 
relacionados ao movimento antroposófico. Dessa forma, o movimento antroposófico seria 
envolvido, com a intenção de trabalhar para a sua integração na Sociedade Antroposófica. 

 

Como seria na prática? 

- Cada país se organiza da maneira que considera possível e mais adequada.  



Gostaríamos de convidar os membros, sociedades e afiliados dos países a organizarem suas 
reuniões. As reuniões em nível nacional podem ser realizadas pessoalmente ou 
virtualmente, dependendo das possibilidades e da disposição dos membros. Ao mesmo 
tempo, em cada país já existem grupos ou filiais que se reúnem pessoalmente, onde as 
questões podem ser discutidas. Acreditamos que devemos buscar reuniões humanas reais e 
não apenas virtuais.  

- Além disso, os países podem se reunir em zonas ou regiões com base no idioma ou no 
interesse. As zonas podem surgir com base no idioma ou também se diferentes países 
tiverem um interesse comum em um tópico. 

 

 
 

- O atual órgão de comunicação da sociedade (World Anthroposophy) oferece um espaço 
no qual os membros podem fazer suas contribuições em relação ao trabalho nos fóruns.  
- Os tópicos dos fóruns são os tópicos que foram discutidos na assembleia geral, bem como 
os tópicos que a periferia decide discutir. Seria desejável que tanto o centro quanto a 
periferia convergissem em algumas questões importantes, para que pudessem ser tratadas 
em nível global. 
- Um processo de um ano para integração e tomada de decisões: A comunicação e a 
interação precisam de tempo para que uma sociedade seja integrada em nível global. 
Portanto, a ideia é que um processo de discussão possa ser iniciado na AGM e que as 
decisões possam ser tomadas na AGM um ano depois. 
 
- Pelo menos uma vez por ano há um encontro em Dornach, no qual é possível reunir-se 
pessoalmente, fazer propostas e tomar decisões. Propomos que essa seja a AGM da 



Sociedade Antroposófica Geral, desde que essa AGM abandone as estreitas estruturas legais 
e abra espaço, além das (moções) legais, para incluir o que é trabalhado globalmente nos 
fóruns. 
- Os países periféricos realizam suas assembleias gerais antes da AGM de Dornach: 
Propomos que Dornach anuncie com um ano de antecedência quando será realizada a AGM 
do ano seguinte, para que os países possam realizar suas assembleias gerais antes da AGM 
de Dornach. Dessa forma, os países não apenas falarão sobre o que aconteceu em Dornach, 
mas também discutirão os tópicos a serem levados para Dornach. Essa também foi a forma 
como foi concebida na Conferência de Natal de 1923/24. 
Para obter mais informações: 
 
https://anthroposophie.org/es/noticias/iniciativa-para-el-desarrollo-ulterior-de-los-foros-de-
miembros  
 
Pela iniciativa: 
 

Carlín Lino (Mexico), Christoph Moritz (Germany), Csernay Roberta (Hungary), García-
Cuerva Tatiana (Switzerland), Gerritsen Frank (Norway), Jaramillo Lohengrin (Colombia), 
Kiss Bernadett (Hungary) Langella Jérémy (France), Ponce Victoria (Canada), Seress Attila 
(Hungary), Vidales Pablo (Chile), Wittenberg Daniel (Argentina) 

Contact E-mail: contact@initiative-memberforums-worldwide.cl 

www.initiative-memberforums-worldwide.cl     

 
 


